

# e-NET EIGENJI 6500

いま、未来の扉を開けるとき

# Believe



## ～東近江はひとつ～ 大花火大会 3月27日 (関連記事 2頁、8頁)

情報紙 第96号 2021年 5月 1日

編集・発行：永源寺地区まちづくり協議会 東近江市山上町 1316 番地 永源寺コミュニティセンター内  
IP : 0505-802-9336 <http://members.e-omi.ne.jp/e-net6500/> E-mail : e-net6500@e-omi.ne.jp



「東近江はひとつ、子どもたちに夢を」を合言葉に、もういろクローバーゼットの皆さんのかウントダウンにより市内7地区で一斉に打ち上げられた花火。永源寺会場からは、愛東、湖東、五個荘、能登川の花火も一望でき感動の20分間でした。卒園児や卒業生を迎えるために、永源寺会場では商工会、PTA、ライオンズクラブ、民生委員児童委員、まち協などの皆さんのが協力して会場を設営されました。

「青い山脈」・集・後・記  
上げてごらん夜の星を」。昭和歌謡、フオーケソング、童謡、唱歌など様々なジャンルの歌をキー ボードとギターの生伴奏によって、みんなで一緒に楽しく歌う永源寺高野町の歌声喫茶。2018年9月から毎月1回、介護老人福祉施設もみじさんを会場に開催され、地域の皆さんと施設利用者の皆さんの大好きな歌声が響き渡り、多い時にはフロアーが50人ほどになることもありました。その歌声喫茶が軌道に乗りかけてきた頃、コロナによる緊急事態宣言で休止を余儀なくされ、2020年は一度も開催されませんでした。歌声の方は、「コロナが早く収まればいいのになあ。またみんなで一緒に歌いたいわあ」と再開を待ち望んでおられます。参加者間は家に一人だけの人と様々です。家に閉じこもった今まで一日中誰とも会話をしない人もおられると聞きます。そうした人たちが孤立しないよう集まれる場所の一つとして歌声喫茶が開催されています。サロンやグラウンドゴルフ、ウォーキングもその一つで、みんなとおしゃべりをしたり、人と触れ合つたりすることによって元気になり、人とのつながりが健康にも大きな影響を与えてくれるものと思います。これは歌声喫茶のスタッフにも言えることで、月ごとに歌う選曲から練習を経て当日会場の設営に至るまで参加者の笑顔がパワーの源になっています。お互いさまということも大切です。当然のことですが、マスクをし、ソーシャルディスタンスを保ち、思い切って会場を屋外に移動するのも一つの方法かもしれません。(E)

## こんにちは 保健師 です ⑥

どうしたら下がるの？血圧は！

(永源寺地域の健康課題の一つは高血圧です)

塩分の摂り過ぎが高血圧の要因になり、高血圧の予防や治療に食塩制限が重要です。何から始めたらいいか分からぬ人も、減塩食は美味しいと思っている人も、一度減塩に挑戦してみませんか。簡単に出来そうなことから始めてみましょう。

【ナトリウム（食塩相当量）目標量（日本人の食事摂取基準 2020 年版）】

◆男性 7.5 g / 日未満 ◆女性 6.5 g / 日未満

◆高血圧及び慢性腎臓病の重症化予防のための食塩相当量の量は男女とも 6.0 g / 日未満

### ①塩分量を知る

普段食べている食品や調味料に塩分がどれだけ含まれているかを知ることは、減塩のための第一歩です。食品成分表示を見てナトリウム量での表示の場合は以下の計算で食塩相当量がわかりますが、最近は食塩相当量で記載されているものが多くみられます。

【食塩相当量=ナトリウム量×2.54】

### ②減塩食品の活用

調味料や加工品、菓子類など、さまざまな分野で減塩食品は開発されています。味も従来品と変わらず美味しいだけです。無理なく減塩するためにおすすめです。

### ③ごはん食のすすめ

白米の塩分は 0 g です。パンや麺類には食塩が含まれています。白米 0 g 食パン（6枚切り）0.8 g 干しとうどん（1束 茄子）1.2 g

### ④汁物や麺類の汁は残す

みそ汁などは 1 杯あたり 1~2 g うどんやラーメンの汁には 3~6 g の塩分が含まれています。

### ⑤野菜摂取で食塩を排泄

【（注）腎臓が悪い方は主治医に相談してください。】

野菜や果物、海藻に多く含まれるカリウムはナトリウム（塩分）の排泄を促します。食事には必ず野菜料理を加え、カリウム摂取を心掛けましょう。

次号も減塩のためにできる工夫について紹介します。

Cafe Alluboccio  
カフェアルボッチョ



頑張りすぎない元気ご飯のカフェアルボッチョです☆

低オイル、乳製品不使用お菓子や、ご飯テイクアウト 650yen～各種有ります。

滋賀県東近江市山上町 3647-4 TEL:050-5802-9808

Open 11:00～18:00(L017:00) ランチは 15:00まで 定休日：火曜/不定休有り

HP <https://alluboccio.wixsite.com/allu-boccio>



## 新しい、まちのお巡りさん

今年度から、政所駐在所に赴任してまいりました。木村祐介（きむら ゆうすけ）です。

平成 27 年度は能登川駅前交番で勤務しており、その後、日野の機動警察隊、米原署と勤務して 5 年ぶりに東近江警察署に戻ってきました。

地域のお巡りさんとしての勤務は 5 年ぶりで、毎日緊張しております。

まだ赴任てきて僅かですが、地域の方々の温かさに本当に救われております。

まだまだ若輩者ですが、この永源寺地区の安全と景観を守っていくように一生懸命勤務させていただきますので、どうか温かい目で見守っていただきますよう、よろしくお願いします。



## 乗って残そう、ちょこっとバス 政所線のバスが新しくなりました



地域住民の重要な移動手段である「ちょこっとバス」。利用者の安全性の確保と安定した運行を図るために、このたび政所線の車両が新しくなりました。

地域の皆さんには、買い物など外出の機会に、ぜひご利用いただき、永源寺地区の身近なコミュニティバス政所線を守っていきましょう。

なお、4月1日から、16時8分永源寺支所発、相谷停まりの便が増便されます。ただし、デマンド運行で予約時ののみの運行となります。

# まちの話題



## 卒業記念にエイゲンジザクラを植樹 ゆめ咲良会が企画



桜の日（3×9）の 3 月 27 日、今年卒業した永源寺中、山上小、市原小の代表 11 人が永源寺境内にエイゲンジザクラを植樹されました。これはこのサクラを東近江市の各地に広げる活動に取り組んでいるゆめ咲良会が企画されたもので、参加した卒業生は土と肥料をかぶせ、最後の仕上げをされました。

また、同会の野田清久代表から、エイゲンジザクラは、カワツザクラ（静岡県）、クマノザクラ（和歌山県）とともに日本に 3 種類しかない地名の付いたサクラとの話を聞き、卒業生が誇りを持って語れるように、またこの年の卒業生が何年か後に保護者と植樹したこと思い出し、他の卒業生と共にここを訪れてほしいと話されていました。

## 未来を照らすひかりの共演 市内 7 地区で一斉に大花火大会



3 月 27 日、東近江大花火大会が市内一斉に行われました。永源寺地区では、今年卒業した園児、小学生、中学生、ラチーノ学院生徒を永源寺グラウンド駐車場の会場に招待してイベントが開催されました。会場ではイルミネーションで、「おめでとう 未来に」と描かれたメッセージボードが掲げられたほか、赤色と緑色の灯籠が並べられ、幻想的な雰囲気を醸し出していました。

市内 7 地区から一斉に花火が打ち上げられ、卒業生たちは、きれいに並べられた灯籠と、大輪の花火のコラボに歓声をあげながら見入っていました。コロナ禍で大変だった一年を頑張って過ごしてきた卒業生の皆さんにとって思い出に残るイベントになつたのではないかでしょうか。

## まちづくりの団体が課題を共有 「永源寺みらい会議」が発足



永源寺地区内でまちづくりに取り組む様々な組織や団体が横のつながりを深め、お互いに協力し合うことを目的に、まちづくり協議会や福祉の会、住めば都プラン推進会議が中心となり、「永源寺みらい会議」が発足しました。

2 月 26 日にコミュニティセンターで開かれた第 1 回の会議には、21 団体から約 40 人が参加。本会議設立の経緯や趣旨説明が行われた後、5 グループに分かれて各団体の活動内容や課題について情報を交換しました。組織の高齢化や団員の減少、また活動のマンネリ化などの課題が複数の団体から出されました。今後は地域の現状や課題を共有し、一体となった地域のまちづくりが進められるよう話し合いを重ねることを確認し、会議を終えました。

## 春を探しに、甲津畠へ 可憐なセツブンソウを発見



2 月 20 日、第 3 回地域再発見講座で、甲津畠町へでかけました。前日までに降った雪が残る中、「春を探しに」をテーマに、参加者 13 人で自治会内を講師の堤信二さんの説明を聞きながら散策しました。ロウバイやツバキのほか、お目当てのセツブンソウの可憐な花を見ることができました。

この地域は絶滅危機増大種であるセツブンソウが生息する極めて重要な区域であり、その生育に適した環境が保たれていることから「ふるさと滋賀の野生動植物との共生に関する条例」に基づき、保護区に指定されています。この時期メディアの情報を聞き、市内外から来訪される観光スポットです。貴重な植物を大切に守っていきたいものです。



